

LA SÉCU A 80 ANS ! NE SOYONS PAS LES GARANTS DE SA DISPARITION

Fédération SUD SANTE SOCIAUX - 26 septembre 2025

C'est certain, l'objectif visé par la Macronie, comme par les gouvernements libéraux qui l'ont précédé, c'est la fin de la Sécurité Sociale. Le modèle de solidarité et de société qu'elle implique, au même titre que les services publics d'ailleurs, est mis à mal très concrètement par les choix et orientations de l'ensemble des gouvernements que Macron nous impose depuis sa première élection.

Leurs choix idéologiques et politiques de réductions des recettes créent volontairement le déficit qui affaiblit notre système de Sécurité Sociale et sa capacité à répondre aux besoins de la population. Les malades doivent payer pour compenser l'argent manquant, le lien avec la Sécu se distend au profit du secteur assurantiel (privé) qui se pose en recours... pour celles et ceux qui en ont (encore) les moyens. C'est la même logique à l'œuvre que le démantèlement de notre système de retraite par répartition, qui subit un déficit organisé.

RAPPELONS QUE LA SÉCURITÉ SOCIALE EST FINANCÉE PAR UNE PART DE NOTRE SALAIRE, LE BRUT ET LES COTISATIONS PATRONALES DITES "SUPER BRUT".

Or, cette cotisation patronale c'est du salaire. Cette partie du salaire qui n'est plus versée à la Sécu représente un manque à gagner de près de 80 milliards d'euros, qui vont directement dans les poches des actionnaires. Ces exonérations de cotisations sociales sont effectives sur tous les salaires allant jusqu'à 2800 euros !

ON PEUT LE DIRE, C'EST DU VOL.

Ce vol, méthodiquement organisé depuis les années 80, facilité par la fin de l'autonomie actée par le plan Juppé en 95, a été systématisé par une Macronie radicalisée au service des banques, des actionnaires et des plus riches.

Bayrou nous disait avant de partir, qu'il manquait 44 milliards pour financer notre Sécu, alors même que 80 milliards pris sur notre salaire socialisé nous ont été volés !

Mais ça ne leur suffit pas ! Les banquiers et assureurs lorgnent toujours plus sur notre bien commun, espérant empocher les 3000 milliards de notre Sécurité Sociale, encore protégés partiellement de la marchandisation.

DE L'ARGENT, IL Y EN A ET ON SAIT OÙ IL EST !

Cette année la Sécu a 80 ans. Elle devrait être excédentaire si elle n'était à ce point volontairement mise à mal par des gouvernants au service d'une idéologie libérale qui est en opposition totale aux idéaux de nos aîné-es qui sont à l'origine de la création de la Sécurité Sociale. Même selon les critères capitalistes, le pays est 6 fois plus "riche" aujourd'hui qu'en 1980... et 220 fois plus "riche" qu'en 1949...

SUD SANTÉ-SOCIAUX appelle l'ensemble des salarié.es, retraité.es, étudiant.es, précaires à se mobiliser pour défendre notre sécurité sociale !

Notre Fédération défend une Sécurité Sociale à 100%, financée intégralement par les cotisations sociales, et administrée de manière autonome par les travailleuses et les usagè.e.s.

**C'EST DÉCIDÉ, LE 9 OCTOBRE
DÉFENDONS LA SÉCU,
NOTRE BIEN COMMUN LE PLUS PRÉCIEUX !**

